
Culte du 9 juin 2024 
(10e Dimanche du Temps ordinaire) 

Bienvenue dans la famille de Dieu 
Culte avec Sainte-Cène  

& Baptêmes de Rahel, Arielle et Yaël YETDOU YETDOU 

 
Accueil et paroles de bienvenue 

Prélude 

Salutation et invocation 
Frères et sœurs (c’est le cas de le dire, puisque le thème de ce culte sera la famille !), 

Cher.ère.s frères et sœurs, bienvenue à toutes et tous pour ce culte un peu particulier. 
Tout d’abord parce que nous aurons la joie de célébrer 3 baptêmes aujourd’hui : les 
baptêmes de Rahel, Arielle et Yaël, les 3 filles de Marie Esther et Yves, qui ont rejoint 
notre communauté l’année dernière. Bienvenue donc tout particulièrement à celles et 
ceux qui sont parmi nous pour cette occasion ! 

Il y a aussi un deuxième élément qui donne ce culte un aspect si particulier, c’est que 
pour la première fois je me présente devant vous en tant que pasteur, puisque j’ai été 
consacré dimanche, et en portant mon aube blanche et mon étole de pasteur. Il y a 
30ans, ici au Botanique, le pasteur Tom Mahieu portait déjà l’aube blanche, et c’est 
donc aujourd’hui le grand retour d’un vêtement liturgique que beaucoup d’entre vous 
n’ont pas connu. Et je comprends donc que ça puisse être surprenant, donc n’hésitez 
pas à venir m’en parler si vous le souhaitez, ou bien à lire mon interview dans le dernier 
Foi & Lumière, dans lequel j’explique très brièvement les raisons pour lesquelles je l’ai 
choisi (symbole de la lumière de Dieu et de sa Bonne Nouvelle, et l’aube blanche étant 
le premier vêtement liturgique chrétien qui date déjà des tout premiers siècles de notre 
ère, etc.).  

D’ici là, je vous propose de rentrer dans ce temps de culte, de nous unir dans la joie de 
louer le Seigneur et de nous mettre à l’écoute de sa Parole.  

Car déjà, sa grâce et sa paix nous sont données 
de la part de Dieu notre Père 
et de Jésus-Christ, son Fils, notre Sauveur, 
dans la communion de l’Esprit saint. 

Amen. 

Louange : Psaume 92  (Traduction S21) 

Et comme toujours, nous rentrons dans ce temps de culte en louant le Seigneur, et en 
nous émerveillant de ses dons et de ses bénédictions. Pour cela, nous lisons le 
Psaume 92 : 
2 Il est bon de te louer, Eternel, et de célébrer ton nom, Très-Haut,  
3 d’annoncer le matin ta bonté et pendant les nuits ta fidélité,  
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4 sur l’instrument à dix cordes, sur le luth et au son de la harpe.  
5 Tu me réjouis par ce que tu accomplis, Eternel,  
 et je chante avec allégresse les œuvres de tes mains. 
6 Que tes œuvres sont grandes, Eternel, que tes pensées sont profondes !  
7 L’idiot n’y connaît rien, l’homme stupide n’y comprend rien. 
8 Si les méchants poussent comme l’herbe,  
 si tous ceux qui commettent l’injustice sont florissants,  
 c’est pour être détruits à perpétuité.  
9 Mais toi, tu es le Très-Haut pour toujours, Eternel,  
10 car voici tes ennemis, Eternel, voici tes ennemis :  
 ils vont à leur perte, tous ceux qui commettent l’injustice sont dispersés. 
11 Mais tu me donnes la force du buffle, je suis arrosé avec une huile fraîche.  
12 Mon œil voit ceux qui m’espionnent,  
 et mon oreille entend les méchants qui s’attaquent à moi. 
13 Les justes poussent comme le palmier, ils grandissent comme le cèdre du Liban.  
14 Plantés dans la maison de l’Eternel, ils prospèrent dans les parvis de notre Dieu ;  
15 ils portent encore des fruits dans la vieillesse, ils sont pleins de sève et verdoyants, 
16 pour annoncer que l’Eternel est droit.  
 Il est mon rocher, et il n’y a aucune injustice en lui. 

Cantique : J'ai suivi Jésus (Chorale) 

Liturgie de baptême 
Institution & Instruction  

(J’invite Marie Esther, Yves et les 3 filles à me rejoindre devant l’eau.) 

Marie Esther et Yves, vous avez demandé que vos trois enfants reçoivent aujourd’hui le 
baptême.  

C’est dans la joie que l’Eglise reçoit votre demande et y répond fidèlement, 
conformément à la volonté du Christ qui a dit à ses disciples :  

« Toute autorité m’a été donnée dans le ciel et sur la terre.  

Allez, de toutes les nations faites des disciples.  

Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit  
et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné.  

Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde.  

En accordant le baptême aux enfants, l’Eglise proclame que Dieu les accueille dans sa 
grâce et les reçoit parmi les siens. Le baptême est célébré de la part de Dieu. Il a lieu en 
sa présence et nous lie à lui.  

Et dans les circonstances heureuses ou difficiles de la vie, le baptême nous rappelle 
qu’en Dieu est notre appui. 
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Ces enfants vont être baptisées au nom du Père : comme Dieu a conduit son peuple à 
travers la mer Rouge, de l’esclavage vers la liberté, il veut nous libérer et nous conduire 
vers une vie nouvelle. 

Elles vont être baptisées au nom du Fils : cette nouvelle naissance ne peut s’accomplir 
que dans le Christ qui a vécu, qui est mort et ressuscité pour nous. Ainsi que nous y 
invite l’apôtre Paul, reconnaissons-nous comme morts au péché et vivants pour Dieu 
en Jésus Christ. 

Elles vont être baptisées au nom du Saint-Esprit : comme l'eau tombant sur le sol 
desséché fait germer la graine, le Saint-Esprit veut faire jaillir en l'Homme (ou la 
femme !) la vie nouvelle :  
 au lieu du doute la foi,  
 au lieu de la résignation l'espérance,  
 au lieu de l'égoïsme l’amour. 

Le baptême nous rappelle et nous rend présente cette action du Père et du Fils et du 
Saint-Esprit. A nous de laisser Dieu transformer tous les jours notre vie. 

Quant à chacun(e) de ces enfants, leur baptême signifie que tout cela a été accompli 
en Jésus Christ. Avant qu’elles le sachent, Dieu les a aimées le premier. Nous le leur 
ferons savoir dans la famille et dans l’Eglise, par nos paroles et par nos actes et nous 
les porterons également dans nos prières. 

Liturgie de repentance 
Assurés de l’amour de Dieu en Jésus-Christ, et au moment de célébrer ces baptêmes 
qui lavent toute impureté et tout péché, tournons-nous vers le Seigneur avec lucidité 
pour lui confier nos égarements. 

Père, un jour nous avons été baptisés, 
pardonne-nous de l’oublier. 

Nous avons été baptisés en ton nom de Père 
et nous ne t’aimons pas de tout notre cœur. 

Nous avons été baptisés au nom de ton Fils 
et nous n’aimons pas notre prochain ; 
nous cherchons notre propre intérêt au lieu de servir. 

Nous avons été baptisés au nom de l’Esprit 
et nous n’avons pas porté les fruits de l’amour, 
de la fidélité et de la joie. 

Nous t’en prions, Père, accorde-nous ton pardon 
et donne-nous de vivre dans ta paix et à ton service. 

Seigneur, prends pitié de nous.  

 

Et je vous invite à vous lever pour recevoir la déclaration de la grâce de Dieu : 

Ainsi parle le Seigneur : 
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« Je vous donnerai un cœur nouveau, 
je mettrai en vous mon Esprit, je serai votre Père, 
vous serez mes fils et mes filles.  

Que Dieu nous mette au cœur l’assurance de son pardon 
et qu’Il nous donne de marcher vers son Royaume. 

Nous restons debout pour chanter notre reconnaissance. 

Cantique ALL 23-10 Nos cœurs pleins de reconnaissance 
Confession de foi 

Avant de procéder au baptême, je vais inviter Marie Esther, la maman des trois petites 
baptisées, à témoigner de sa foi au nom de sa famille : 

 

Dès mon plus jeune âge, j'ai été profondément enracinée dans la spiritualité, ce qui m'a 
amenée à être intuitivement proche de Dieu et à être assidue à l'Église. 

Mon parcours de foi a été marqué par des épreuves qui ont fait mûrir en moi l'amour et 
l'espérance en Jésus-Christ. 

Je crois en Dieu le Père qui m'a créé, qui nous a créées, en Dieu le Fils qui m'a sauvé, 
en Dieu le saint esprit qui me guide, me console et me fortifie chaque jour. 

C'est la raison pour laquelle je suis comblée de conduire mes filles sur ce chemin 
aujourd'hui, pour qu'elles puissent vivre leur foi en Jésus-Christ. 

Je remercie Dieu d'avoir fait de moi la maman de Rahel, Arielle et Yael. 

C'est une bénédiction pour moi d'avoir Yves comme chef de famille, et que nous 
puissions enseigner sa parole aux enfants tous ensemble, grâce à Dieu. 

Afin qu'à leur maturité spirituelle, elles viendront affirmer ce choix. 

Je rends grâce à Dieu pour ces merveilleuses marraines qui ont accepté de faire partie 
de ce voyage. 

Je rends grâce à Dieu pour cette immense communauté chrétienne dont nous faisons 
partie, qui s'engage aujourd'hui à nous aider dans cette mission. 

Que le Seigneur nous apporte son aide. 

 

Marie Esther et Yves, est-ce bien cette foi en un Dieu Père, Fils et Saint-Esprit, que vous 
voulez confesser ? Est-ce bien à ce Dieu Créateur, Sauveur et Guide, que vous 
souhaitez rendre grâces ? 

Oui, nous le voulons ! 

Acte de baptême  
Prions : 

Seigneur, notre Dieu, au commencement du monde, ton Esprit planait sur les eaux. 

Tout au long de l’histoire du salut, par l’Esprit et par l’eau, tu as manifesté ta grâce : 

au travers de la mer Rouge, tu as libéré ton peuple de l’esclavage,  

et au travers du Jourdain tu l’as fait entrer dans la terre promise ; 
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C’est dans l’eau du Jourdain que Jean a appelé ton peuple à la repentance et a baptisé 
ton Fils bien-aimé. 

Que l’Esprit saint qui est descendu sur ton Fils fasse naître ces enfants que nous te 
présentons à la vie nouvelle. 

Amen 

 

Je vais inviter vos enfants une par une à venir recevoir le baptême. Elles peuvent 
chacune être accompagnée par leur marraine. J’invite donc les 3 marraines à nous 
rejoindre.  

(Les marraines s’avancent et rejoignent la famille) 

Marie Esther et Yves, quels noms avez-vous choisis pour vos enfants ?  

 

 Rahel. 

(Rahel s’avance près de l’eau, accompagnée par sa marraine) 

Rahel, je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit.  

Pour toi, Jésus le Christ est mort et ressuscité ! 

Que le Dieu trois fois saint te garde pour la vie éternelle ! 

(Remise de la bougie) 

Maintenant, Rahel, tu es lumière dans le Seigneur, vis comme une enfant de lumière.  

 

 Arielle. 

(Arielle s’avance près de l’eau, accompagnée par sa marraine) 

Arielle, je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. 

Pour toi, Jésus le Christ est mort et ressuscité ! 

Que le Dieu trois fois saint te garde pour la vie éternelle ! 

(Remise de la bougie) 

Maintenant, Arielle, tu es lumière dans le Seigneur, vis comme une enfant de lumière.  

 
 Yaël. 

(Yaël s’avance près de l’eau, portée par sa marraine) 

Yaël, je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. 

Pour toi, Jésus le Christ est mort et ressuscité ! 

Que le Dieu trois fois saint te garde pour la vie éternelle ! 

(Remise de la bougie) 

Maintenant, Yaël, tu es lumière dans le Seigneur, vis comme une enfant de lumière.  
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Que ces bougies vous rappellent à chacune le jour de votre baptême et la parole du 
Christ qui a dit : « Je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne restera pas dans les 
ténèbres, il aura la lumière de la vie ! ».  

Engagements (Yves) 
Ce baptême est placé sous le signe de la grâce de Dieu, qui nous a aimé en premier. Il 
nous fait grâce et nous invite désormais à vivre de son amour et à nous lancer à sa suite 
sur le chemin de son Royaume.  

C’est pourquoi Yves, leur père, va maintenant prononcer les engagements au nom de 
sa famille et des marraines.  

 

En tant que parents et marraines, nous nous engageons, avec l'assistance de Dieu, à 
faire connaître l'Évangile et la vérité de l'amour de Dieu. 

Les accompagner à l'église pour qu'elles puissent entendre parler de Jésus-Christ. 

Par la prière, les présenter devant Dieu. 

Veiller à ce que nos actions et paroles témoignent de l'amour de Dieu et qu'elles soient 
un exemple pour elles. 

Enfin, qu'elles confessent un jour que Jésus-Christ est le Seigneur. 

 
Vous, parents et marraines, est-ce bien à cela que vous vous engagez ?  

 Oui, avec l’aide de Dieu ! 

Exhortation fraternelle 
Frères et sœurs, voici Rahel, Arielle et Yaël !  

Par ce baptême, Dieu les accueille comme ses enfants bien-aimées, elles sont 
désormais membres de notre famille spirituelle et des membres précieux de notre 
communauté.  

Soutenez-les dans la prière,  
soyez toujours prêt.e.s à les accueillir parmi vous, 
accompagnez-les sur leur chemin de foi, 
et assistez leurs parents et marraines dès et autant que vous le pourrez. 

Réjouissons-nous tous de cette vie nouvelle qui leur a été donnée, 
par Jésus, le Christ, notre Seigneur.  

Amen ! 

 

Vous avez chacune reçue une bougie pour symboliser la lumière de Dieu qui brille pour 
chacune d’entre vous, et maintenant j’aimerais vous offrir au nom de notre 
communauté une Bible à lire en famille, car nous ne sommes pas Chrétiens seuls et 
la famille est la première Eglise ! Comme ça, vous pourrez la lire, la découvrir, la 
partager et la discuter ensemble certainement dans quelques années (car je n’avais 
pas de doute que vous étiez déjà équipés pour leurs âges actuels !). 
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Frères et sœurs, nous pouvons les applaudir ! 

Vous pouvez regagner vos places et je vais inviter Christel à conclure cette liturgie de 
baptême en lisant une prière d’action de grâce.  

Prière 
Cantique : Le nom de Jésus  

Liturgie de la Parole  
Prière d’illumination 
Lecture : 2 Co 4.13–5.1  
Lecture : Marc 3:20-35 
 
Cantique ALL 52-02 Oui, nous faisons partie 

Méditation 
Quelle joie pour nous de nous retrouver autour de Rahel, Arielle et Yaël, de les entourer 
de notre amour fraternel et de les accueillir dans la grande famille de Dieu. Nous avons 
en plus la joie de célébrer les deux sacrements de l’Eglises lors de ce culte : le baptême 
et la Sainte-Cène. Vous le savez peut-être : c’est dans les sacrements et par la 
méditation de sa Parole que la volonté et la grâce de Dieu se manifestent parmi nous 
qui sommes assemblés en Son nom.  

Et aujourd’hui, les textes que nous méditons me semblent très à propos : l’Eglise, dans 
son infinie sagesse, nous propose pour ce jour des lectures bibliques qui se prêtent 
vraiment bien à s’adresser à des petits enfants et à leur famille.  

Et donc je vais m’adresser plus spécifiquement à vous, Rahel, Arielle, Yaël, Marie 
Esther, Yves, mais aussi Christel, Amandine, et Laure, ainsi qu’aux cœurs de tous les 
frères et sœurs en Christ qui sont rassemblés aujourd’hui. Car c’est bien de cela qu’il 
s’agit dans l’Evangile du jour : la famille des Hommes et la famille de Dieu.  

Quoi de plus important que la famille, surtout dans la culture et la société de l’époque 
de Jésus ? Et pourtant (oui, le « pourtant » arrive très tôt aujourd’hui !), dans ce passage 
d’Evangile celui-ci va jusqu’à renoncer à sa propre famille pour ouvrir la Bonne 
Nouvelle à toute l’humanité ! Il va quasiment jusqu’à répudier publiquement sa famille 
– car c’est bien de ça qu’il s’agit ! – pour insister sur l’universalité et la primordialité de 
la communauté de foi.  

C’est un message réellement radical et subversif de la part de Jésus ! Personnellement, 
quand j’ai trouvé le chemin de la foi, le chemin du Christ, ce message a pris une grande 
importance dans ma vie de foi. Il faut dire aussi que les relations avec ma famille 
étaient pesantes et tendues, et que ce message a été pour moi libérateur, comme il 
peut l’être pour ceux qui vivent des relations familiales compliquées : même Jésus s’est 
en quelque sorte ‘libéré’ de sa propre famille lorsqu’il s’est agi d‘obéir à une volonté 
plus haute, plus grande, la volonté de Dieu. C’est donc que Dieu voit au-delà de nos 
commandements filiaux lorsqu’il s’agit de lui obéir, que notre allégeance de Chrétien 
va d’abord à l’humanité tout entière plutôt qu’à des liens familiaux qui parfois se 
transforment en chaînes pour nous brider contre notre volonté et celle de Dieu. 
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Et je vous avoue que pendant plusieurs années, ce message est resté fondamental 
dans ma vie, jusqu’à ce que je fonde moi-même une famille, comme le dit l’adage bien 
connu « avant, j’avais des principes ; maintenant, j’ai des enfants ». Et toute la richesse 
et toute la profondeur de ce message m’est apparue d’autant plus clairement au fur et 
à mesure que mon nouveau job de papa entrait en tension avec mon ministère 
pastoral, alors que ma loyauté envers ces petits êtres fragiles qui dépendaient presque 
intégralement de moi est entrée en conflit avec ma loyauté envers le Seigneur de ma vie 
et son peuple qu’il me demandait de servir.  

Croyez-moi, cette tension en moi est loin de s’être éteinte, mais elle s’est transformée 
au fur et à mesure pour devenu porteuse de fruit, porteuse de vie. Parce qu’au fond, 
c’est à cela que nous appelle Jésus, à porter du fruit, à être des porteurs de vie dans ce 
monde, d’une vie qu’Il nous donne en abondance. 

L’enseignement principal de ce passage, ce n’est pas de disqualifier la famille, mais 
c’est tout de même bien de nous mettre en garde afin ne pas en faire une idole, de ne 
pas la laisser devenir plus importante que la Bonne Nouvelle elle-même.  

Parce que certes, le Décalogue nous dit clairement « Honore ton père et ta mère » – un 
passage qu’on cite souvent pour justifier l’importance de l’autorité parentale et des 
liens familiaux. Mais n’oublions pas la suite de ce passage : « Honore ton père et ta 
mère afin de vivre longtemps dans le pays que l'Eternel, ton Dieu, te donne ». La version 
du Deutéronome dit même « afin de vivre longtemps et d’être heureux dans le pays que 
l'Eternel, ton Dieu, te donne ». On est bien loin d’un commandement sacrificiel qui 
donnerait toute autorité à certaines personnes et transformerait les liens familiaux en 
chaînes, alors qu’ils devraient être des racines ! 

C’est bien à cela qu’est appelée la famille : à devenir une espace dans lequel faire 
semer les graines de la Bonne Nouvelle, les arroser par l’eau du baptême et les faire 
pousser en en prenant soin, en cultivant cette terre par le travail patient de la prière et 
du témoignage afin qu’un jour – avec l’aide de l’Esprit de Dieu – elles portent les doux 
fruits de la foi. Des fruits qui peuvent se nourrir à travers les racines des générations 
précédentes et de l’exemple qu’elles représentent pour nous.  

Nous n’avons pas choisi de naître, et nous n’avons pas choisi dans quelle famille 
naître. Nous n’avons pas choisi nos parents, ni nos enfants, ni nos frères ni nos sœurs, 
ni aucun membre de notre famille. Nous ne pouvons que « faire avec », en faisant 
confiance à la providence de Dieu et en faisant de notre mieux pour que cette famille 
constitue ce terreau fertile dont nous pourrons tous ensemble récolter les fruits. 

Et comme tout lien qui n’a pas été choisi, et d’autant plus là où des enjeux d’autorités y 
sont importants, la famille est aussi un lieu d’où peut surgir le meilleur comme le pire.  
Ce qui me rappelle quelque chose… ah oui, comme l’Eglise en fait ! Nous ne nous 
sommes pas choisis, nous autres, frères et sœurs en Christ. Dans les joies comme 
dans les difficultés, nous composons au mieux les uns avec les autres afin de vivre en 
harmonie et de faire émerger et manifester cet amour auquel le Seigneur nous appelle.  
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Or, les conflits, les amertumes, les relations toxiques ou les enfermements peuvent 
exister dans l’Eglise – c’est malheureusement assez évident – comme dans la famille – 
même si là, c’est une réalité plus difficile à entendre et à avouer. 

Jésus nous appelle à ne pas idolâtrer la famille, à ne pas la sacraliser en elle-même, et 
surtout pour elle-même. Il nous appelle à rester réalistes : comme l’Eglise, elle reste 
humaine, faillible, imparfaite. Et comme l’Eglise, elle est appelée à surmonter ses 
épreuves à partir d’un même constat : nous sommes tous des enfants de Dieu, nous 
sommes tous aimés de Dieu, appelés à la vie et accompagnés par son Esprit.  

Même dans les situations difficiles, nous sommes appelés par le Seigneur à faire face 
avec lucidité aux épreuves de notre humanité :  

Il est difficile pour un parent de se montrer vulnérable et d’accepter ses fautes, 
et pourtant la famille peut être la première école du pardon et de l’acceptation 
de notre humanité. 

Il est difficile pour un enfant de vivre cette dépendance vis-à-vis d’autres êtres 
humains, et pourtant la famille peut être la première école de la responsabilité 
et de la liberté.  

Il est impératif de ne pas sacraliser, de ne pas idolâtrer la famille. Mais c’est en faisant 
rayonner la Bonne Nouvelle et l’amour de Dieu en son sein qu’elle peut devenir le 
premier vecteur de sainteté et d’épanouissement spirituel et existentiel.  

Comme l’Eglise, la famille n’est pas appelée à demeurer ce noyau fermé qui agit 
d’abord comme un contrôle social. Elle doit rayonner par l’exemple du témoignage de 
la Bonne Nouvelle, un témoignage qui comme nous le voyons aujourd’hui relève non 
seulement de la transmission de la Parole mais aussi de nos actes !   
15Oui, tout cela arrive à cause de vous afin que la grâce, en se multipliant, fasse 
abonder la reconnaissance d'un plus grand nombre, à la gloire de Dieu. 

Voilà ce que nous dit Paul dans le passage de la 2e épitre aux Corinthiens. Gardons nos 
familles ouvertes à la Bonne Nouvelle, ouvertes à l’Esprit de Dieu, ouvertes à des 
renouvellements, au pardon, sans céder au diktat facile de l’autorité. 

Combien les bénédictions de Dieu peuvent donc se multiplier lorsque la joie et 
l’harmonie règnent dans une famille, et combien plus encore elles peuvent rayonner 
lorsque celle-ci sait utiliser les outils de la Bonne Nouvelle (le pardon, la responsabilité, 
l’amour, la liberté) pour faire face à l’adversité.  

Et il en va ainsi aussi de l’Eglise… Que nos cœurs de Chrétiens, de paroissiens, 
d’enfants, de parents, de frères et de sœurs en Christ, restent toujours ouvert à notre 
prochain qui est – comme nous – un enfant de Dieu.  

Amen.   
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Interlude 
Liturgie de Sainte-Cène 

Préface  
Il est juste et il est bon de rendre grâces à Dieu,  
qui nous a donné de vivre selon sa Bonne Nouvelle 

Soyons reconnaissants envers Dieu notre Père,  
de nous avoir donné la vie,  
de renouveler sans cesse cette vie en nous, 
et de nous appeler à la vie éternelle. 

Toujours désireux de se rapprocher de nous,  
par son Fils il a partagé notre humanité,  
l’a bénie de part en part, 
et par le don qu’il a fait de sa vie, 
il a vaincu pour nous la mort.  

Par son Esprit, il nous guide, nous console et nous fortifie.  

De tout cœur, chantons ensemble la gloire éternelle de notre Dieu trois fois saint. 

Cantique ALL 62-42 Saint, saint, saint 
Rappel de l’institution 

Un soir, Jésus était à table avec ses amis. Il savait quel sort l’attendait, il savait ce qui 
allait s’accomplir cette nuit-là, alors il partagea un moment précieux avec ses frères en 
Dieu.  

Tout d’abord il a partagé du pain, après avoir dit une parole de bénédiction, et il le 
passa à ses disciples en leur disant « Prenez et mangez-en tous, car ceci est mon 
corps ».  

Et puis il a pris une coupe de vin. Il dit une parole de bénédiction, puis il la partage avec 
ses disciples en leur disant « Prenez et mangez-en tous, car ceci est la coupe de mon 
sang, le sang de l’Alliance nouvelle et éternelle qui sera versé pour vous et pour une 
multitude pour le pardon des péchés. Faites cela en mémoire de moi. » 

Epiclèse 
Frères et sœurs, pour nous remémorer et pour célébrer ensemble ce repas, je vous 
invite à former un grand cercle autour tout autour de la salle. 

Père, 
en prenant ce pain et cette coupe, 
nous rappelons la mort de ton Fils, 
nous proclamons sa résurrection 
et, dans l’attente de son retour, 
nous te rendons grâce. 

Envoie ton Esprit saint 
sur notre assemblée et sur l’Église tout entière. 

Par ces aliments terrestres reçus de toi, 
que Ton Esprit de vie nous donne d’avoir part 
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au corps et au sang de Jésus Christ, 
ton Fils bien-aimé. 

Nous qui participons à ce repas, 
fortifie-nous, 
afin que ta Parole semée en nous porte du fruit, 
afin que nous puissions garder joie et confiance 
et cheminer dans la foi et l’espérance. 

Et lorsque prendra fin notre pèlerinage sur la terre, 
accueille-nous dans ton Royaume, 
où nous serons comblés en ta gloire, 
tous ensemble et pour l’éternité. 

Notre Père 
Seigneur, alors que nous nous apprêtons à partager ensemble  
le Repas auquel tu nous convies,  
nous nous tournons vers toi pour te dire la prière  
que notre Sauveur nous a enseigné :  

Notre Père, qui es aux cieux, 
que ton nom soit sanctifié, 
que ton règne vienne, 
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour. 

Pardonne-nous nos offenses, 
comme nous pardonnons aussi  
à ceux qui nous ont offensés. 

Et ne nous laisse pas entrer en tentation 
mais délivre-nous du Mal. 

Car c’est à toi qu’appartiennent, 
le règne la puissance et la gloire,  

Pour les siècles des siècles. 

Amen. 

Fraction  
Le pain que nous rompons, est communion au corps de notre Seigneur Jésus 
Christ. 

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang 
de notre Seigneur Jésus-Christ. 

Jésus dit : 

« Je suis le pain de vie, 
celui qui vient à moi n’aura jamais faim, 
celui qui croit en moi n’aura jamais soif. » 

Voilà, tout est prêt. 
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Toutes celles et tous ceux qui reconnaissent en Jésus-Christ leur Sauveur sont les 
bienvenus pour partager le Repas du Seigneur. 

Distribution  
Action de grâce  

Seigneur notre Dieu,  
nous te rendons grâce pour ce pain et ce vin  
que nous avons partagé en famille, 
tous frères et sœurs en Christ. 

Qu’ils donnent corps à notre communion 
et nous fasse vivre en témoins de ta Parole, 
dans l’unité de ta Bonne Nouvelle.  

Intercession 
Et alors que nous célébrons aujourd’hui ton amour infinie et éternel, nous te prions 
pour notre prochain et pour ce monde.  

Seigneur, 
Console ceux qui pleurent ; 
Fortifie ceux qui doutent ; 
Guéris ceux qui souffrent ; 
Apaise ceux qui subissent guerre et violence ; 
Accompagne ceux qui sont seuls ; 
Guide ceux qui sont perdus.  

Quant à nous, ouvre nos cœurs et nos bras à notre prochain, 
afin que nous fassions toujours rayonner ta lumière dans ce monde. 

Amen.  

Offrande  
Invitation, collecte & prière 

Annonces 
Bénédiction et envoi 

Exhortation 
Rappelons-nous la Parole de vie que le Seigneur nous a adressé en ce jour :  
nous sommes toutes et tous enfants de Dieu, 
faillibles mais précieux, 
pécheurs mais toujours aimés.  

Sachons rester ouverts à son Esprit et vivre de sa Bonne Nouvelle. 

Que nos familles et nos Eglises rayonnent de son Evangile, 
afin de multiplier les bénédictions que le Seigneur nous adresse 
plutôt que de céder aux tentations de l’autorité et de l’enfermement.  

Bénédiction & envoi 
Frères et sœurs bien-aimés,  
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Que le Seigneur vous bénisse et vous garde, 
Qu’il vous couvre de sa tendresse,  
 vous fasse rayonner de sa joie  
 et vous relève de vos épreuves.  
Qu’il vous donne des forces renouvelées  
 pour continuer à cheminer ensemble vers son Royaume.  

Allez, sur ce chemin, dans sa paix et dans sa joie.  

Amen. 

Cantique : L'heure de la victoire 
 


